



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 25.02.2008

Beginn: 18:35

Ende: 21:57

Anwesende

Michael Klamminger ()
 Heinz Riener ()
 Matthias Straka ()
 Paul Rouschal ()
 Martin Stadler ()
 Michael Gissing ()
 Gerald Zöhrer ()
 Jakob Girstmair ()
 Tim Hell ()
 Florian Grubinger ()
 Markus Mayerwieser ()
 Daniel Schoberegger ()

Schriftführer: Matthias Straka

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Bericht Sitzung Fakultätsvertretung Informatik*
5. *Bericht Sitzung Studienkommission*
6. *Bericht FIT Beratung*
7. *b.BG: Bericht Habilkommission Bloem*
8. *Erstsemestrigenpaket*
9. *Terminüberschneidungen im 4. Semester*
10. *Prüfung Messtechnik*
11. *Seminar*
12. *Getränkeabrechnung*
13. *Plakatwand*
14. *Bericht Sitzung Curricula-Kommission*
15. *Allfälliges*

ad TOP

1. Begrüßung durch den zweiten stellvertretenden Vorsitzenden. Der Vorsitzende läßt sich wegen einer Sitzung der Curricula-Kommission der TU Graz entschuldigen.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.

4. Bei der letzten Sitzung der Fakultätsvertretung wurde über Datenschutz geredet. Ebenso wurde über Vorlesung GADI gesprochen und es wurde versucht weitere Vortragende zu finden, was leider nicht gelungen ist. Die geknüpften Kontakte können aber unter Umständen für die "Woche der freien Bildung" nützlich sein. Danach wurde über Seminar-Zuschüsse diskutiert. Ergebnisse gibt es erst bei der nächsten Sitzung, die morgen Dienstag statt findet.
5. Paul berichtet, dass beim Bachelor und Master Studium Änderungen gemacht wurden. Beim Bachelor-Studium wurde das Qualifikationsprofil überarbeitet. Im Master-Studium wurden einige ECTS verschoben, damit eine Gleichheit zwischen Studien erreicht wird. Es wird Übergangsregelungen geben, sodass niemand bereits absolvierte Credits verliert. Es gibt zwei neue Fächer, "Recht in der Telematik" und "Akustik und Audiotechnik". Das Fach Recht in Telematik wurde auf den Vorschlag der studentischen Mitglieder aufgenommen. Darin enthalten sind auch zwei neue Lehrveranstaltungen, für die wir die Lehrenden gesucht haben: "AK Informatikrecht und Datenschutz" und "Recht in der Informationstechnologie" Das Fach wird auch in den Master Softwareentwicklung/Wirtschaft aufgenommen. Seminare zählen jetzt zur Gänze zur Ausgewogenheit der übungsorientierten Leistungen. Die Liste mit den Masterstudierenden auf der Dekanatshomepage wird offline genommen. Die Lehrveranstaltung Mathematik 0 soll eventuell mehrfach abgehalten werden, da sie sich immer wieder mit anderen Lehrveranstaltungen überschneidet.

Es wurde weiters über die Situation mit Prüfungen, die nach Abschluss des Studiums nichtig werden gesprochen. Michael G. wird ins Dekanat schauen.
6. Martin wusste nicht, dass Christina Interesse an der Veranstaltung hat. Deswegen hat er Eva den Platz nicht-wissentlich vergeben. Christina hat deswegen die Basisgruppe Informatik/ Softwareentwicklung vertreten. Eva hat gemeint, dass die Organisation dieses Jahr gut war. Martin berichtet, dass das größte Problem bei der Telematik ist, dass sich die meisten Frauen nicht trauen Telematik zu studieren, da sie oft alleine dastehen bzw. haben sie Angst ohne HTL Vorbildung nicht genügend ausgebildet zu sein. Wir sollten auch schauen, dass unsere Homepage vorallem zu Studienbeginn mit Informationen für Studienanfänger belegen, z.B. Erfahrungsberichte.
7. Heinz berichtet, dass vor den Ferien eine Habil-Sitzung stattgefunden hat. Interne Gutachter waren Prof. Dr. Franz Aurenhammer und Prof. Dr. Vincent Rijmen sowie die externen Beobachter Prof. Dr. Moshe Y. Vardi und Prof. Dr. Helmut Veith. Ditaktische Stellungnahmen gab es von Heinz Riener und Prof. Dr. Franz Wotawa. Alle Gutachten waren positiv. Dem Senat wurde empfohlen R. Bloem eine Lehrbefugnis zu erteilen. R. Bloem ist nun am IAIK auf einer für drei Jahre befristeten Professur angestellt.
8. Mich K. berichtet: Der Plan ist es, Stofftaschen zu drucken, mit Logos der Basisgruppe und der Sponsoren. Mich K. wird ein Mail an den Verteiler mit den derzeitigen Plänen schicken. Wir werden ca. 150 Pakete vorbereiten.
9. Nach Mai gibt es viele Überschneidungen im 4. Semester. Daniel S. wird Daniel B. unterstützen bei der Lösung der Terminkonflikte unterstützen. Heinz R. wird bei Prof. Brenner nachhaken.
10. Es gibt wieder eine Korrekturverspätung. Paul wird auf das Institut schauen.
11. Um ca. 15:00 wird die erste Einheit stattfinden. Morgen Dienstag findet eine Besprechung mit den Trainern statt. Folgende Themen werden gewünscht: Feedbackregeln, Gruppendynamik, Kommunikation
12. Es soll bitte jeder seine Getränke bezahlen. Größere Beträge \geq 20 Euro bitte bei Martin direkt zahlen. Der Betrag der bisherigen konsumierten Getränke wird auf das Konto zurücküberwiesen. Pro Sitzung wird jedem Teilnehmer ein Getränk aus dem Budget genehmigt. Dies wurde mit einem Beschluss bestätigt.

13. Damit unsere Plakate nicht ständig entfernt werden, können wir eine öffentliche Plakatwand beantragen. Gute Standorte wären vor dem i13, vor dem i7 und ein eigener Platz vor der Mensa. In der Mensa haben wir per Vertrag das Recht Informationen auszulegen oder zu Plakatieren. Martin und Goggi werden zu Gebäude und Technik schauen.

Bitte alle alten Plakate entfernen, nachdem die beworbene Veranstaltung vorbei ist.

14. Martin berichtet, dass der Bachelor-Plan einstimmig angenommen wurde. Im Masterplan müssen Mentoren und LV-Nummern entfernt werden, da diese sich ändern könnten.
15. Michael G. meint, dass die Viewing-Lizenzen für die Fußball EM nicht so schwer zu bekommen sind, wie angenommen. Es gibt also die Idee für einen Abend eine Bierbar und Beamer/Leinwand aufzustellen.


Martin berichtet, dass das neue Campus-Magazin da ist.

Daniel S. interessiert sich für die Zivildieneer-Beratung auf der HTU.

Heinz berichtet, dass die Maturantenberatung erfolgreich durchgeführt wurde.

Daniel S. berichte, dass die Prüfung GEN voll ist. Das wird nicht als Problem gesehen, da der Termin noch weit in der Zukunft liegt. Martin merkt an, dass wir dafür ein Tool haben, dass Prüfungstermine überwacht.

*Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at
Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu*

Signature Value	AwTXIcnXo7wfXUOfcqDjB74Cj2yf3pnAWm/3x6ncnJhPiQdUYNgMhuzW7UuYS001	
	Signatory	serialNumber=205161155523,givenName=Martin,SN=Stadler,CN=Martin Stadler,C=AT
	Date/Time-UTC	2008-02-28T11:36:30Z
	Issuer-Certificate	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serial-No.	231735
	Method	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:text:v1.0.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1204198591-1103838065@26372-9104-24095-31114-13045
Verification	service: https://demo.a-sit.at/signature-verification	